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SEPES PROPONE
AL AYUNTAMIENTO

DEALBACETE
AMPLIAR EL
POLíGONO DE
CAMPOLLANO
(página 7)

, . .- -

Sistema de Compra Personalizado.
Ya "0 "ecf!:dtn ""tI tarjet(' ptlrtl cada caso y cada cosa.

"partir de ahora, el.SCPbardque su tarjeta bl4
Ctljn Rural sea mucho mds.

Podrd pagar al contado, tratar ¡"dlvldualm_te

cada compra q'''' as( lo requiera o dmplemeJtle tener
a su dl.spodclfh' 14 mils ampHa red. Cajeros dt!l

,,,to,.no VI.~tfy Sen'iRed, co" la ventaja af#ndida de que
, s,rd u.fled qule" d«lda en cudntos phttos desea ate.-

6fH' cada '''''', de sus compras enfuru::161111su ''''porlf!.

OLMO
DE LA

FACILIDAD

Esta tarde se inaugura en Las
Pedroñeras (Cuenca) la XXV
edición de la Feria Internacional
del Ajo. calificada por sus
organizadores como un .
certamen de calidad 'que
pretende mejorar la cartera de
pedidos de las firmas '
expositoras y-las perspectivas de
productividad y negocio de los
visitantes. La importancia de
este sector lo demuestra que
sóloen el término municipal de
Las Pedroñeras se genera una
renta de 6.000millones de
pesetas. En Castilla-La Mancha
se mueven al año más de cien
millones de kilos de ajos.
(Información y editorial en
páginas interiores)

SiStEMA DE (OMPRA
PEIlSON\UZADO

+ClUARURAL
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· Castillo de 'la Mota, uno de los edi-
ficios más importantes de España, aunque bastante
desconocido: estudios e intervenciones del Plan
Director de su restauración .': , '

'. Resta~ración del sepulcro de Doña .
" Beatriz de Portugal, una de las mejores crea-

(iones de nuestro arte funerario, del primer tercio
del siglo XV
, .

• Albarracín, ciudad medieval enla que se ha "
desarrollado un proyecto modélicoal poner en
valor su patrimonio cultural. Santiago lanzuela,

. presidente de la Comunidad Autónoma de Aragón , ,
y Antonio Algora, Obispo de feruel y Albarracín, '
nos ofrecen .su punto de vista " , .

• Entrevista con Concha Fonten'la, directora del
Sipac (Salón Internacional del Patrimonio Cultural)

,-,- ,

"~ Cascos antiguos: Segura, miscel¿:~ea civil
" '

• Turismo cultural: Galicia,la RiberaSacra
- ,.,/

• La Casa Grande de Torrejón de Ardoz
, (Madrid), filosofía de una restauración

"

• la opinión de los expertos? Arturo "
Ordozgoiti, Concha Fontenla, Benigno Pendás y
Jaime Gil Olivera, opinan sobre cómo deberían ' '
proyectarse los planes de conservación del
Patrimonio, desde las distintas Administraciones

• Además de nuestras habituales secciones: el sector, '
las piedras responden, nuevas tecnologíasi escue-
, las taller, el rincón perdido y el mecenazgo '

-
DESCUBRA CADA MES

La revista R&R te pone al día cada mes.
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------~--------Opinión-------------------
,-----'Iiibuna econóllÚca--,

LA.PEQUEÑA y
MEDIANA· EMPRESA

r

EL tamaño medio de la empresa española es relati-
vamente reducido. El 98 por ciento del censo em-

presarial español lo constituyen pequeñas y media-
nas empresas. Cualquier indicador que se utilice
como referencia pone de manifiesto que el peso es-
pecífico de estas unidades empresariales en el con-
junto de la población empresarial es superior al pro-
medio de las comunidades europeas. Así, en la última
edición del Informe Anual sobre el Empleo de la Co-
munidad Europea se destaca que España es el país en
el que más empleo generan las empresas de menos de
100trabajadores.
Sin embargo.tese dominio de pequeñas unidades

empresariales no coexiste con empresas de mayores
dimensiones que dispusieran de un potencial de
arrastre yde expansión de ventajas sobre el resto del
tejido empresarial.
Pero no todas las pequeñas y medianas empresas

son iguales. Existe un grupo, numeroso, formado por
empresas que no poseen un rasgo diferencial, son em-.
presas sin creatividad y carentes de ventajas compa-
rativas. . ,
Por otro lado, están aquellas que tienen algo dife-

rente, una personalidad que las cualifica como em-
presas con verdadero potencial de crecimiento.
La pequeña y mediana empresa es un motor gene-

rador de puestos de trabajo y de crecimiento.
Desde el punto de vista de gran empresa, el creci-

miento tiene lugar por acUmulación de activos, por
crecimiento interno o por absorción (creclmíento ex-
terno).
Por el contrario, en lo que a la pequeña empresa se

refiere, el crecimiento se produce por un proceso de
subsistencia de aquellas calificadas como empresas'
con verdadero potencial de crecimiento. Estas ampre-
sas selectas crecen hasta convertirse, o, incluso inte-
grarse en empresas de grandes dimensiones.
La pequeña y mediana empresa posee diversas ven-

tajas o características diferenciadoras que le conñe-
ren aspectos' positivos que merecen destacarse.
Existe una identidad entre la composición del capital
y la propiedad.
Esta estrecha identificación le confiere una pers-

pectiva a largo plazo que hace prevalecer los criterios
. de una administración eficaz y cuidadosa al ser el di-
nero propio el que está en juego. Desde dicha identi-
dad se construye un sistema de organización y toma
de decisiones que seria positivo buscara la rentabili-
dad de las inversiones y de los proyectos en el largo
plazo.
En nuestra 'región, las empresas de reducida di-

mensión son mayoritarias y representan un papel
muy importante en la estructura industrial de nues-
tra economía. Sin embargo, son empresas de poco
crecimiento y baja productividad cuyo nacimiento se
- debe a la intuición puntual de un empresario empren-
dedor.
No existe un clima empresarial que fomente activi-

dades o personalidades innovadoras y sin aversión al
riesgo. Tal vez se deben abandonar las perspectivas
de negocio a corto plazo en favor de verdaderos pro-
yectos empresariales alejados de la imitación y con
voluntad de permanencia. Estos proyectos deben ser
aceptados y fomentados, y una vez reconocido su na-
cimiento, apoyados por todos en la ilusión 'compar-
tida de obtener una mejor calidad de vida para nues-
tra reglón.

Santiago GUERRERO FERNANDEZ-BLANCO
Economista

•

.. .

LAS PEDRONERAS, CITA CON· EL· AJO
DURANTEesteñn de semana

se va a celebrar en .la 'locali-
dad conquense de Las Pedroñe-
ras la que hace ya veinticinco
edición de la Feria Internacional
del Ajo. Este escaparate ferial
muestra un sector en el que Cas-
tilla-La Mancha es la mayor pro-
ductora, con casi la mitad de la
cosecha nacional y el 31 por
.ctento de la Unión Europea, da
empleo a más de seis mil familias
y genera una renta anual que as-
ciende a los 12.000 millones de
pesetas. Pero dentro del cultivo
del ajo Las .Pedroñeraa es el ma-
yor exponente no aólo en la re-
gión, sino en el conjunto es- •
pañol, de ahí su denominación de
«capital del ajo», puesto que sólo
en esta población se recoge un 20
por ciento de la producción na- '
oíonal yae obtiene una renta de
seis mil millones de pesetas,·
además de ser el lugar donde se ,
cultiva la mejor variedad de ajo,
el morado.
La llegada de cada feria supone

todo un acontecimiento para esta
localidad, que estos días se con-
vierte en el foco internacional del
sector, del ajo. Sin embargo. este
año, precisamente cuando se
cumplen las bodas de plata, la fe-
ria llega acompañada de una
buena noticia como es el reconoci-
miento provisional que se ha
otorgado a la Denominación Es-
pecífica del «Ajo morado de Las
Pedroñeras». Ahora sólo falta que
la Comisión Europea ratifique
una declaración que tiene como
especial objetivo conseguir el re- '

,

conocimiento a la calidad expresa
de los ajos de Las Pedroñeras,
pero sobre-todo del Interés social
'.y económico que el sector tiene
para la zona.
Pero mientras este reconoci-

miente llega en un buen mo-
mento, existe otro asunto que
tras varios, años de lucha sigue
aún sin resolverse: la aplicación
efectiva de la cláusula de salva-
guardia para impedir la invasión
de ajos llegados desde China. Este
es un objetivo que no sólo debe
afrontaree mediante el control di-
.recto de entrada del ajo chino,
sino impidiendo las operaciones
trtangularea a través de terceros
países de la Unión Europea, por
lo que es de esperar que lo más
rápido posible, sobre todo antes
de llegar al mes de dícíembre. se
exijan al resto de países miem-
bros los certificados de control
precisos para impedir que las im-
portaciones masivas puedan en-
trar por una puerta trasera.
No obstante, para poder exígtr

este tipo de mecanismos que ga-
ranticen la aplicación de la cláu-
sula de salvaguardia, el sector es-
pañol no debe perder tiempo en
constituir el grupo de trabajo
prometido en su día por la minis-
tra de Agricultura, Loyola de Pa-
lacio, en el'que además de la Ad-
mínístracíón central deben incor-
porarse ',.las Comunidades
eutónomaámés productoras y la
Mesa Nacional del Ajo. Sólo así se
podrá defender el sector y buscar
nuevos mercados, en Ios que dar
salida al producto.

, ;'
______ ---C.Nombrespropios--~---

Pedro Morejón
Pedro Morejón ha

sido propuesto por la Se-
cretaría de. Estado de
Comercio para ocupar la
dirección de la delega-
ción territorial del Insti-
tuto de Comercio Exte-
rior (ICEX) en Castilla-
La Mancha. Este centro
esta previsto que se
abra en Toledo en los
próximos dos o tres me-
ses y servirá para facili-
tar los servicios y la ges-
tión de los empresarios,
de la región interesados
en la exportación de sus
. productos. Pedro Mo-
rejón ha explicado que
con esta oficina del
lCEX en Castilla-La
Mancha se pretende
acercar los medios de
que dispone la Admínís-
tración central para que
a los empresarios les re- .
sulte más fácil realizar
las gestiones .

Javier Contreras .: Fernando Campos
El Consejo Social de

,:la Universidad de Casti-
Ha-La Mancha ha nomo
brado como nuevos
miembros a Fernando
, Campos Rosa, secreta-
rio general de la gjecu-
.,tiva Regional de UGT. y
,··a Jesús Gutiérrez Mora.
en representación de
, CC.OO. En la reunión
;del Consejo Social, que
·,·preside Francisco
.Luzón, también se
.acordó la creación de
, una Comisión de Seguí-
.míento para ayudar al
éxito de los proyectos de
investigación mixtos en-
,tre la universidad y em-
: presas de la región.
También. se aprobó la
'propuesta de los repre-
-sentantes estudiantes
, de encargar un estudio
,.sobre la inserción labo-
ral de los diplomados y
.' licenciados.

Javier Contreras, de
la localidad conquense'
de Mota del Cuervo, ha
sido el campeón del.
Concurso Regional de
Habilidad con Tractor
de la Feria del Campo y
Muestras de Castilla-La
Mancha (Fercam '97),
que se ha celebrado re-
cientemente en Manza-
nares (Ciudad Real). En
la prueba, que tuvo lu-
gar en la pista de demos-
traciones de la Feria y
estuvo organizada por
la gerencia y la asocia-
ción Asaja, participaron
cinco tractoristas proce-
dentes de cada una de la
provincias que compo-.
nen Castilla-La Mancha.
Tras Javier Contreras,
quedó clasificado en se-
gunda posición" Félix
Pliego Sánchez, de Pe-
dro Muñoz, y tercero
quedó Juan Pedro Díaz,
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Feria del Ajo: ·la calidad' por encima,de ,la cantidad. ,
, "

D
ESDE esta tarde y hasta el próximo domingo. la agroalimentaria_ La importancia del ajo en Cuenca se

localidad conquense de Las Pedroñeras descubre en la producción de este producto. En este
. celebra su XXV Feria Internacional del Ajo,' sector se mueven más de cien millones de kilos al año

calificada por sus organizadores como una feria de en Castilla-La Mancha. de los cuales un 38 por ciento
calidad, no una macro-feria. La Diputación de Cuenca y se 'producen en Las Pedroñeras y el resto, un 50 por

el Ayuntamiento de Las Pedroñerashan recibido ciento, en la provincia de Cuenca. Además, el ajo está
asesoramiento de técnicos en ferias con dilatada de enhorabuena con el reconocimiento provisional de la

experiencia en certámenes de maquinaria agrlcola y .denominación de origen del ajo morado de la comarca.- ., -

Cuenca. Miren- Delgado
La intención primordial en

esta XXV edición de la Feria In-
ternacional del Ajo de Las Pe-
droñeras es afianzar aún más la
feria y lograr un mayor éxito con
la ampliación de los productos
expuestos, capaces de mejorar la
cartera de pedidos de las firmas
expositoras y las perspectivas de
productividad y negocio de los vi-
sitantes. La celebración de las
jornadas técnicas; las demostra-
ciones y las reuniones entre pro- :,~~;¡;;'~::\:;;;,.;;' d'~¿,,",.,.

ductores y comercializadores duo i:->~:::,_f,c;',;,>,;,: __ ': ',,'- -,~="-., <:»:
,rante estas fechas así como la e- ',,"~ "~", , ~.','(fé

"',,_~'~oltd~,p'"~"",',,, <é '.' :;:_-:_:--:::::;;_~:::~~~~::~~p.~~:':~:~:::~l~~:~:i~:~~\¡;+~i:~~~~~;~:".: '
, "certámenes especializados inter- ~$P1t~"'\%H;!lWJ~i~~Fjt~:Z:';'
nacionales y cursos formativos 1I1 -''''',.. '""".' ''tllf,8f'*:~~0$C-;?? '
hacen .de e~te acontecímiento 'g 2{~{,R;ffi~Ti~",--::~~~r;;~;;~,~':"- ,
una feria activa 11:I ,_r,~, ±1C-4:'"-;)-'t~'1'. :J fiWi,''; -" 'it§¡;:t{l>",¡;;"~i ~"c0', .

t7)~, "0/",1';;-'::" .', ;'~Y/~~"'~'$.""

Profesionalidad ~ "'.\&'1x• ~- q •• x" '"
La comisión organizadora ha -)

hecho hincapié en el carácter neo
tamente profesional y comercial
de este 'certamen que se celebra
cada año en la «capital del ajo»,
La alta participación está asegu-
rada corno en la edición pasada,
pues el Patronato de Promoción
Económica y Turismo decidió'
modificar el calendario de cele-.
bración pues antes se realizaba

,
•- •

.-,

El Ayuntamiento 'de Las Pedroñ.erashabilita una nave para los inmigrantes que trabajan en la recogida del ajo
" " .'. '

durante las fiestas patronales de
agosto. Además, esta semana de '
julio coincide con el de mayor ac-
tividad en el proceso de manipu-
lación, transformación y enva-
"sado del ajo en Las Pedroñeras,

La feria es también un aconte-

cimiento de gran importancia
para los agricultores y las empre-
sas del sector, que se dan cita no
sólo para ofrecer sus productos,
sino también para mejorar su ac-
tividad. En este sector se mue-
ven más de cien millones de kilos
al año en Castilla-La Mancha, de
ios cuales el 38 por ciento se pro-
ducen en Las Pedroñeras yel
resto, un 50 por ciento, en la pro-
vincia de Cuenca.' '

Lamejor variedad
En la comarca de Las Pedroñe-

ras se produce la mejor variedad,
de ajo existente, el ajo morado,
, que genera una renta estimada
sólo en este término municipal
de 6.000 millones de pesetas.
Razón por la que el sector del 'ajo
tiene su epicentro mundial en
este municipio y que realza su
importancia durante estos días.
La feria se lleva a cabo en el re-

Cinto ferial, una- instalación cu-
bierta de 4.000 metros cuadrados
dotada de todos los servícíos neo
cesarlos, donde se distribuyen de
manera estratégica las empresas
expositoras en stands modulares
en espacios abiertos. Pero

Elsector del ajo en Las Pedroñeras
es la principal actividad económica'
de esta localidad conquense, que
mueveal año una renta superior a
Jos6.000millones de pesetas y que
ofrecenumerosos jornales '

, , -" '

además, la Feria Internacional
del Ajo de Las Pedroñeras aborda
tambiénde manera significativa
otros temas como las infinitas
aportaciones del ajo a' la gastro-
nomía y a la medicina y por
tanto, a la alimentación y la me- .
dicina natural así ,como a la culo
tura de tos pueblos.
Entre las couíerencías-colo-

quío, cabe destacar las relativas
al presente y futuro de la agricul-
tura biológica, la ímportancía del
ajo en la, gastronomía, las tradi-
ciones, mitos, supersticiones y ri-
tos que se tejen en' torno al ajo y
los secretos a voces de las propie-
dades medicinales del ajo. Inge-
,nieros agrícolas, críticos gas-
tronómicos, naturópatas y ano
, tropólogos se darán cita en estas
Jornadas ..:"', '

"Concursos
De forma paralela a dichas jor-

nadas, se ha organizado un con,
'curso de ristras de ajo de 18cabe- I

zas durante un tiempo máximo
de 20 minutos así como un con-
curso gastronómicodel ajo, en el
que se puede partícípar con cual-
quier plato o menú con su corres-
pondiente receta en el que este
producto' tenga especial ímpor-
tanela.
Con aportaciones de la Junta

de Comunidades, la Diputación
Provincial de Cuenca y él Ayun-
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La XXV edición de la Feria
Internacional del Ajo de· Las

Pedroñeras pretende afianzar aún
más este certamen y lograr un

mayor éxito con la ampliación de
los productos expuestos, capaces
de mejorar la cartera de pedidos

.
'tamlento de Las Pedroñeras, se Castilla-La Mancha «es una exce-
pretende impulsar la comercíalí- .Iente noticia puesto que no sólo
zacíón del ajo morado, estimular ,significa un paso adelante en la
nuevos mercados potenciales, tramitación de nuestra solicitud,
mostrar a los agricultores la tec- . que deberá resolver deñnitíva-
nologíav Ios.servícios más actua- . mente la Comisión Europea, sino
les para su actividad.fomentar la Que además constituye un claro
competitividad en el sector del indicio de que la iniciativa es só-
ajo y sensibilizar al tejido empre-' lida y puede prdSperar».·
sarial dedicado al ajo de la impor-
tancia. de la propia feria. ast Infonne favorable
corno a la comarca agrícola del· En este sentido, ha afirmado
gran potencial económico que que para obtener este reconocí- .
posee y debe incrementar en el miento provisional ha sido neceo
futuro. sano y preceptivo el informe fa-

vorable tanto de la Consejería
Denominación de origen como del Ministerio de Agricul-
Este año, el certamen adquiere tura, Pesca y Alimentación. El

mayor realce con el reconocí- representante de las cooperatl-
miento provisional del ajo me- vas ajeras ha hecho hincapié en
rado de esta comarca. El presi- que la Orden es importante por-
dente de la Mesa Nacional del que implica un primer reconocí-
Ajo, José Santiago Rodrigo miento a la especial calidad de
Zarco, ha mostrado su satisfac- nuestros ajos y porque en su
cíón. por esta denomlnactón;' preámbulo reconoce expresa-
pues se trata de una vieja reívin- mente que nuestro producto
dicación solicitada por todo el tiene un especial interés econo- '
sector. mico y social para Castilla-La
Rodrigo Zarco, quien formará Mancha, ya que no en vano es un

parte del consejo regulador pro- cultivo que mantiene a miles de
.visional, considera que la publl- familias y que genera gran cantí-
cacíón de la Orden de la Canse- daddejarnales.
jería de Agricultura y Medio Am- «A partir de este momento
bien te en el Diario Oficial de -segúri Rodrigo Zarco- el Con-

Cuenca. MirenDelgadn
La Mesa Nacional del Ajo, con

sede en Las Pedroñeras, ha califi- .
cado la campaña de recolección
de ajos de este año de «anormal»
pues los periodos de sequía han
afectado al cultivo seguidos por
las copiosas lluvias de los últi-
mos meses, con los consiguientes
problemas en la siembra y diver-
sas enfermedades que han afec-
tado al tamaño pero no a la cali-
dad del producto.
Su presidente, José Santiago

Rodrigo zarco, considera que los
cambios meteorológicos no han
afectado a la calidad del ajo. A su
juicio, «hemos tenido suerte pues
en los últimos quince días no ha
'llovido, de lo contrario hubiera
sido desastroso». Además, Zarco
ha mostrado satisfacción no sólo
por la denominación provisional
del ajo morado de Las Pedroñe-
ras, sino también por la inclusión
deCastllla y León y la zona de
Chinchón en la Mesa Nacional
del Ajo. .

Organización
Desde su punto de vista, esta

circunstancia significa que el
sector está totalmente organí-
zado en toda España y que no

•"••,
'"
-c,

Este certamen contará con un concurso de ristras de ajos de 18 cabezas'

sejo Regulador provisional de- '
berá trabajar, en estrecha cola-
boración con la Dirección Gene-:
, ral de Comercialización e Indus- '
trialización Agroalimentariade
la Junta, en la redacción del ma-

Los cambios meteorológicos
no han afectado este año. a

la calidad del ajo
hay ninguna zona productora de
ajo que no tenga representación
en la Mesa Nacional. Respecto a
las relaciones institucionales con
el Ministerio de Agricultura, el
balance es bastante positivo, ya
que el Gobierno español ha soli-
citado la prórroga de la cláusula
de salvaguardia y que ha entrado
en vigor el pasado 1de junio, con
las mismas condiciones que en la
pasada campaña. . .

Cumplir la cláusula
Segun sus palabras, «ahora

nos falta que se cumpla la cláu-
sula de salvaguardia, es declr,
que no haya ajos de China de
forma masiva. Como en años an-
teriores nos preocupa que se pue-
dan producir operaciones trian-
gulares y advertimos que vamos
a denunciar todas aquellas accio-
nes que vulneren la cláusula y no
vamos a dejar que alegremente

algunas personas, por el afán de
enriquecerse, la vayan a vulne-
rar».

Grupo de trabajo
Además, según Rodrigo Zarco,

en estos momentos los producto-
res de ajo están a expensas de la
constttucíén de un grupo de tra-
bajo, a la Que se comprometió la.
ministra de Agricultura en una
entrevista con el sector,' con el
fin de velar por el cumplimiento
de los acuerdos alcanzados y es-
tudiar otras medidas que mejo-
ren la situación del cultivo.
A su juicio, (es el momento de

que se ponga en marcha y el Mi-
nisterio no debe demorar más la
creación de un área de trabajo en
el que estará representada la
Mesa Nacional, el MAPA y las
Comunidades Autónomas de
Castilla- La Mancha, Andalucía,
Castilla y León y Madrid».

nual d~,~calidady reglamento de
la denominación, en la elabora-

, ",cíón de,.IPsregistros de cultivado-
res, plal'Jiaciones y empresas ca-
mercialjzadoras, así como en or-
ganizarláestructura de control»,

...
<,," ' •

Asímísmo, el representante de
los proQuctoresde ajos cree que
lo más, prioritario hasta el pró-
ximo mes de diciembre, por ser la
época en la que se puede regis-
trar una mayor «invasión» de
ajos chirlos, es evaluar el nivel de
certiflcados" que se solicita en los
Estad~s:'miernbros de la Unión
Europea, «porque si bien conoce-
mos los-de España, no sabemos lo
que ocurre en Holanda y conocer
ese dato es importante para el
.sector, al igual que realizar un
seguimiento para que no se pro-
duzca ningún tipo de operación
triangular».

Programas operativos
De cara a la negociación de la

Organización del Mercado de
Frutas,y, Hortalizas, la Mesa Na-
cional va a estudiar el desarrollo
de los programas operativos de
las OPFHs que está previsto
constituir para este sector. Hasta
el momento. en toda Castilla-La
Mancha sólo existe la Organiza-
ción de.Mercado de Frutas y Hor-
talízasde la cooperativa de se-
gundo ,grado «Ccopaman», de la
que Rodrigo Zarco es presidente"
y que ya' está elaborando su pro-
grama operativo.
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COYUNTURA

La construcción es uno de los sectores en los que se registra un mayor número de accidentes laborales,

La Ley de Seguridad y Riesgos Laborales no tiene una.
. buena acogida, según el sindicato CC.OO.

,
Toledo. Fernando M. Domfnguez

Con el objetivo de prevenir
riesgos laborales, el sindicato Co-
misiones Obreras comenzó en
Toledo el pasado mes de marzo
un plan de movilización para ha-
cer un chequeo a 20 empresas toó
ledanas sobre el cumplimiento de
la normativa vigente en estos
asuntos.

La campaña de CC.OO. duró
tres meses, aunque el sindicato
opina que el examen realizado no
ha dado unos buenos resultados.
La actuación se llevó a cabo en
varias fases. En primer' lugar, a
través de los delegados de pre-
vención se exigió el cumplimien-
to de la Ley de Prevención de
Riesgos Laborales, para ello, se
informó a las düerentes socíeda-
des sobre los preceptos que deben
cumplir.

Pasado este periodo de ínfor-
mación se pidió a las empresas la
documentación de los preceptí-
vos informes sobre riesgos en el
lugar de trabajo, formación de los
trabajadores, evaluación de los
riesgos, programa de medidas
preventivas y de emergencia, ere-
ación del comité de seguridad y
otras medidas exigidas por la
norma.

.Estas actuaciones no son en
ningún caso cuestiones de
denuncia y sólo son un chequeo
para conocer el real cumplimien-
to de la ley. El sindicato se queja
de la poca respuesta que han recí-

bido y y-aha trasladado el resul-
tado de la investigación a la
Administración regional para
que actúe en consecuencia.

A 'pesar de los intentos del
Gobierno regional y de los slndí-
catos para evitar percances a los
trabajadores, el año pasado hubo
23.858 accidentes laborales en
Castilla-La Mancha, que significa
un aumento del 2,7 con respecto
al año pasado y coloca a esta
Comunidad Autónoma en el sép-
timo lugar en el número de accí-
dentes laborales.

.Mejorar las condiciones
Con el fin de mejorar las eondí-

ciones laborales y evitar en lo
posible los siniestros, CC.OO. ha
facilitado otra serie de datos que
permiten conocer mejor las cau-
sas de los accidentes.

En los seis primeros meses del
97 se han registrado en Toledo
3.226 siniestros que provocaron

la muerte a cuatro personas. Dos
murieron atropelladas por vehí-
culo, uno por sobreesfuerzo y
otro por caída. '

Del total, 727 accidentes fueron
provocados por sobreesfuerzos y
578 por golpes o cortes de herra-
mientas.

Según estos datos facilitados
por Comisiones Obreras, el mar-
tes es el día que más siniestrali-
dad ha registrado en el primer
semestre del añol seguido del
miércoles. En cuanto a actívída-
des económicas, en la construc-
ción ha habido 654 accidentes. Le
siguen en estos índices la fabrica-
ción de productos metálicos y la
industria del mueble. Por contra,
la producción de equipos e íns-
trumentos médico-quírúrgtcos de
precisión, óptica y relojería es
uno de los sectores con menor
tasa de accidentes.

La clasificación por naturaleza
de la lesión revela que la mayoría
de los accidentes provocaron

Castilla-La Mancha ocupa el
séptimo lugar en el número de
accidentes laborales ocurridos
durante el año pasado, con un

total de 23.858, lo que ha
supuesto un aumento del 2,7 por

ciento con respecto al 95

esguinces, torceduras y disten-
siones; y que, del total de· los
slniestros, 540 causaron contu-
siones y aplastamientos.

Otro dato significativo es la
clasificación por edades. En el
ratio de 20 a 24 años se han pro-
ducido 566 accidentes, de 25 a 29,
548Yde 30 a 34, 488. Mientras, los
trabajadores de más de 60 años
han sufrido en los seis primeros
meses del año 108 accidentes, la
mayoría de ellos leves.

Teniendo en cuenta el momen-
to en que se produjo, 650 ocurrie-
ron en la segunda hora de traba-
jo, 523'en la tercera hora y 504 en
la mitad de lajornada,

Por-otro lado, más de mil accí-
dentes fueron provocados por
diferentes productos y materia-
les, 262por medios de transporte
y 24l'por maquinariadiversa.

C"mité de Seguridad
Para Comisiones Obreras, la

prevención de riesgos laborales
es labor de empresarios, sindica-
tos, usuarios y Administraciones
Públicas. Para potenciar' esta
colaboración y coordinar' todas
las acciones que se pongan en
marcha, el pasado mes de junio
se creó el Comité Regional de
Seguridad y Salud Laboral, cuyo
objetivo es la mejora de las condí- .
cionesde los más qe 12.000empleo
ados públicos que trabajan en
Castilla-La Mancha. -,
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POLÍGONOS:

Sepes propone"al tamiento de Albacete ·la
ampliación pública del Polígono de Cam.pollano

Albacete.Emilio Fernández
«No sólo es nuestra intención.

el llegar a un acuerdo amistoso
con los propietarios del suelo
para la adquisición del mismo,
sino que ya, en estos momentos,
tenemos gestiones práctica-
mente cerradas para la adquisi- -
ción de más del 96 por ciento de
los terrenos afectados por lo que
será el nuevo polígono», se indica
-al Ayuntamiento de Albacete en
, una carta enviada por la Socie-
dad Estatal dePromoción YEqui-
pamiento de Suelo (Sepes), con
fecha día 16de julio. en donde se
considera que la fórmula más ra-
zonable de gestión es la pública.
Los motivos que desaconse-

jarían la iniciativa privada son, '
según dicha sociedad: la díñcul-
tad de rentabilizar a corto y me-
dio plazo las grandes sumas ne- .
cesarias para poner en marcha
un polígono industrial, el agravio
comparativo que se produciría si
una iniciativa privada se aprove-
chase de los servicios ya existen-
tes, financiados con dinero del
pueblo de Albacete, y la pcsibili-
dad de reducir costes para Iacili-
tar la implantación de nuevas
empresas.

(La lógica y justa pretensión, -
en un mercado de economía li-
bre, de obtener ganancias con su
actividad, no garantizaría, por
pura necesidad, que los precios
resultantes de la parcelas fueran
los menores posibles, a fin de Ia-
vorecer la implantación indus-
trial y la creación de puestos de
trabajo», señala el director de Se-
pes, Luis Sánchez Jordana, quh~n
_ concluye que (por estos motívos,
parece la consecuencia adecuada
-que la promoción del nuevo Polí-
gono haya de ser pública, es de-

L
A Sociedad Estatal de Promoción y Equipamiento
del Suelo (Sepes) ha propuesto al Ayuntamienlo

de Albacete el hacerse cargo de la ampliación del
.Pollgono Industrial del Campollano, el auténtico pulmón

industrial de la capital manchega. La ampliación se
producirla por el paraje denominado «La Zorrllla», y

según el director de Sepes, Luis Sánchez Jordana, ya
han tenido lugar negociaciones con los propietarios de

los terrenos afectados por esta ampliación.

-eír, gestionada por esta empresa
estatal, como adecuada gestión
del interés público». •

Suelo industrial .'
Asimismo, se recuerda que

dentro del Plan General de Orde-
nación Urbana de Albacete, que
se encuentra a punto de apro-
barse provisionalmente, los te- .
rrenos afectados se han catalo-
garla como suelo industrial, y
que en el que aún se halla en vi-
gor, el de 1985, se cataloga como
suelo urbano no programado.
. Por otro lado, se descarta que la
Asociación Mixta de Compensa-
ción de Campollann pueda ges-
tionar el polígono nuevo porque
el Consejo de Ministros limitó en
su día su capacidad de gestión a
lo ya existente.
. No obstante, se elogia (da ejem-
plaridad y singularidad de la tra-
yectoria seguida en la promoción
del Polígono de la cual tiene cum-
plido conocimiento el Ayunta-
miento por ser socio de la Asocia-
ción Mixta, en la que también
está integrada Sepes», Ajdicio de
dicha sociedad. (da gestión del
polígono se puede considerar púo
blica, porque a través de la Agru-
pación de Propietarios un gran .
número de albacetenses, sin
ánimo de lucro, crearon el polí-

gano>•.
De esta forma, la SociedadEs-

tatal de Promoción YEquipa-
miento de Suelo recuerda la ges-
tación de Campnllanc mediante
un sistema que nunca se había
dado hasta entonces: la partlcl-
pación en la misma de 7.000 alba-
cetenses quienes aportaron en
1968 cantidades en torno a las
5.000 pesetas de la época, para lo-
grar la apertura de un polígono
industrial en una provincia que
hasta entonceshabía vivido de la
agricultura.

La Asociación Mixta de Com-
pensación, ala cual alude el di-
rector de Sepes, se constituyó en
1970,integrada por el Ayunta-
miento de Albacete (lO por ciento
de las acciones),el INUR (hoy Se-
pes, 20 por ciento) y la antes meno
cionada Agrupación de Urbaniza-
dores, con el 70 por ciento del ac-
cionariado. Las obras se
iniciaron en 1971, y a mediados
de la década Campollanc empe-
zaba a funcionar. Desde hace dos
años, Campollano se ha íncorpo-
rada plenamente a la trama ur-
bana de Albacete, y su manteni-
miento externo corresponde al
Ayuntatnjento.
En cuanto a las características

técnicas del polígono, se encuen-
tra situado a dos kilómetros de

. Albacete..a ambos lados de la ca-
rretera de Madrid, a partir del
paso elevado del ferrocarril Ba-
eza-Uñel. Tiene tres millones de
metros cuadrados de superficie,
unos 20 kilómetros de carreteras
.ínteríores con un ancho mínimo
de 19 metros, y una distribución
característica en damero que le·
dístinguede otros polígonos le-

. ventados en la misma época. '
•

.Al límite
A finales de 1994, se hizo evi-

dente qu~·Campollano estaba lle-
gando al.límite máximo de su ex-
pansión,-'ya que la Asociación
Mixta de Compensación puso a la
venta los últimos 200.000 metros
cuadrados de terreno, precisa-
mente Iris que se encuentran
junto a la zona por donde Sepes
quiere asumir la nueva expan-
sión, el paraje de «La gorrtlla». -
Desde entonces, han sido varias
las voces que han exigido al
Ayuntamiento la ampliación del
Polígono, entre ellas la Asocia-
ción.Mixta o la Asociación de
Empres,arios de CampoHano
(Adeca). Precisamente, uno de
los puntos claves de la revisión
del Plan 'General de Ordenación
Urbana de Albacete, la cual pre-
.tende sustituir a la de 1985, es do-
tar a lacapltal manchega de
suelo índqstrtal suficiente para
permitlrun crecimiento sin tra-
bas. Bajo dicho prisma, cabe en-
tender la: recatalogación de los
tarrenos.de «La Zorrilla)), de
suelo urbanizable teóricamente
.desttnado para la construcción
de viviendas; a suelo industrial
en el futuro PGOU que se deba-
tirá en .el!pleno municipal convo-
cado para-el día 31de este mes.

•

¿Puedo adquirir
ejemplares

.atrasados de ABe?
.sastaré con una llamada al teléfono .

902121 902 .....
, . - ~ -, - -, -

ABe

Si desea números atrasados
de ABC o Blanco y Negro,
fascículos coleccionables,
tapas o cualquier producto

~~~~ editorial de ~rensaE~pañola,
,) lIamenos,

~
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Puertas VlSel

. La empresa Puertas Visel comunicó hace
unos días a sus empleados la intención de cos-
tear un. tratamiento médico antí-tabaco para
todos aquellos trabajadores pertenecientes a
la plantilla que deseen dejar de fumar, Al
igual que ocurre en otras empresas, se
prohíbe fumar en todas las instalaciones de la
fábrica de Puertas Visel, situada en la locah-
dad toledana de Villacañas, por motivos de se-
guridad, excepto en las zonas habilitadas para
tal efecto, pero, además, los responsables de
esta iniciativa consideran razonable que la
empresa se preocupe por todo aquello que
constituya un perjuicio para la salud de sus
empleados. Dicha iniciativa respondé al obíe-
'tiva de mejorar la calídad de vida y las condí-
ciones laborales de los trabajadores de la fá-
brica. , .'- -, . -, ,-

CCM
El presidente de la caja de Castilla-La Man-

cha, Tomás Martm-Peñato y el de la Federa-
ción Empresarial Toledana, Fernando Jerez,
firmaron la pasada semana un convenio por el
que los empresarios de Toledo se adhieren al
acuerdo suscrito hace un mes por la Confede-
ración de Empresarios de Castilla-La Mancha
(Cecam), que permitirá a los empresarios de la
región acogerse a una línea de crédito, hasta
finales de 1998, queasciendea 12.500 millones
de pesetas,Segúnel presidente de Fedeto,con
este convenio de adhesión, el octavo que ñr-
man con CCM, los empresarios de Toledo
podrán solicitar estos créditos «que no sólo
tienen una sustancial bajada de los tipos de in-
terés, sino también una rebaja importante de
los diferenciales»,

Cooperativa .Mancha Verde •.
La cooperativa agrícola «Mancha Verde",

de Tomelloso (Ciudad Real), va a transfor-
marse en los próximos meses en Organización
de Productores de Frutas y Hortalizas
(OPHF), de carácter universal, encargada de
la comercialización del pimiento¡ melón y ce-
bolla. La sede de la nueva organización no
está aún decidida que siga en Tomelloso, ya
que dependerá de la procedencia de los pro-
ductos que se pretenden comercializar. En es-
tos momentos, «Mancha Verde» está adap-.
tando los estatutos de la cooperativa a las exí-
gencías de estas organizaciones -de
productores. La normativa de la OPHF exige
que el número mínimo de socios oscile entre
cinco y cuarenta y la cifra de facturación debe
ser entre 250 y 500 millones de pesetas.

Caja Rural de Ciudad Real
La Caja Rural de Ciudad Real ba obtenido

un beneficio de 354 millones de pesetas duo
rante los seis primeros meses del año 1997, la
misma cantidad que durante todo el año 1996.
La entidad bancaria espera alcanzar los 600
milJones de pesetas de beneficios a finales de
este afio, 10 que supondría prácticamente do-
,blar el total del pasado ejercicio. La contén-
ción de los gastos de transformación y la
buena gestión de la morosidad de sus clientes
han sido los principales logros de este primer
semestre del año, según el equipo directivo de
.la Caja Rural deCiudad Real.

Recursos propios e innovación, pilares
fundamentales de 'la empresa Frimancha
F

RIMANCHA. Industrias Cárnicas, de Valdepeñas, se ha fijado como .
objetivo para el presente ejercicio económico alcanzar un volumen de
. ventas superior a los 15,000 millones de pesetas, mil míllones más

con respecto al pasado año en que la facturación gl(i.~al rondó los 14,281
millones. Para eHo, esta sociedad. seguirá insistiendoi",n la mejora de sus

productos y de sus Instalaciones, en la fidelidad a sus clientes yen la
captación de otros nuevos .'

Valdepeñas. ElisaLaderas neral de la empresa, Moisés La planta de cogen era-
La empresa Frimancha, Argudo, no sólo permitirán cíón, participada minorita-

situada en el punto kílomé- a Frimancha -que cotiza en ríamente por Frimancha, es
trico 200 de la autovía de bolsa desde 1987- contar elinicio de la remodelación
Andalucía, diseña su propio con los recursos necesarios de' las instalaciones de la
futuro mediante una polí- para acometer las ínversío- mencionada firma que, ac-
.tica de desarrollo basada en Des previstas' para el pré- tualmente, funcionan con
-él fortalecimiento' del ximo bienio, sino destinar un nivel óptimo de ocupa- .
equipo humano -compuesto 82;6 millones 'de pesetas a 'cíón y mantienen una capa-
por unas 350 personas-, la los accionistas con un díví- _. cidad de producción de
implantación de la marca _dendo de 150 pesetas por ac- carne de 40.000 toneladas
en las principales cadenas ción, diez más que en el ano anuales.-

- de distribución y en la me- teríor ejercicio. Aunque con este volumen
jora de sus instalaciones Sin embargo, los recursos se.cubren los planes de ex-
productivas, en las que el propios globales con los que pansión previstos para los
pasado afio se invirtieron en cuenta la empresa, eífrados próxlmos años en cuanto al
torno a los 217 millones de en 2.656 millones de pese- procesado de carnes frescas
pesetas. tas, no modifican la pruden- se 'refiere, las instalaciones

La sociedad, que goza de cía empresarial que caracte- destinadas a la fabricación
una gran autonomía ñnan- riza a la sociedad. De hecho, de productos elaborados su-
ciera, hace apenas un mes las ínvérsíones se planiñ- frirán una ampliación para
cerraba el ejercicio econó- can y estudian minucíosa- poder alcanzar un volumen
mico de 1996 con una' pro-: mente y no se ejecutan sin deJ2.000 toneladas anuales.
duccíón cercana a las 38.000 . que antes-se conozca el re- Las delegaciones que Fri-
toneladas y un volumen de sultado de las mismas,_ mancha tiene abiertas en
negocio de 14.281 millones como ocurrió con la planta M~.drid'- Málaga, Sevilla y"
de pesetas, un 6 por ciento de cogeneración de energía Mérida, están perfecta-
más respecto a 1995, según termoeléctrica que entró en mente coordinadas con las
se desprende de los datos de funcionamiento el pasado instalac-iones de Valde-
la memoria anual facilitada mes de agosto y que ha su" peñas en las que se traza el
por la empresa. puesto una reducción supe- plan 'log¡stico y la participa-

Estos resultados, según rior al 40 por ciento de sus cíén de las diferentes jefatu-
ha explicado el director ga- costes energéticos. - ,ras,de ventas. ,

En dos O tres meses comenzaráxa funcionar
en Toledo una de~egacióndel ICEX

exportación de sus produc-
tos, de ahí que desde las oro -
ganizaciones empresariales
y las cámaras de comercio
de la región se haya instado
a la Administración regio-
nal y central a instalar esta
oficina.

Según explicó la pasada
semana el subdirector ad-
junto del ICEX, Alejandro
Huertas, el retraso de esta
delegación se ha debido a
las restructuracíones sufri-
das por el Ministerio de Eco-
nomía y Hacienda, del que
depende el Instituto, aun-
que, a pesar de las restríc-
dones presupuestarias, se
ha dadoprioridad a la insta,
lación de esta delegación,
por la importancia que está

adquiriendo en Castilla-La
-Mancha el comercio exte-
ríor y el considerable au-
mento de las exportaciones

, .ponparte.de las empresas de
la región.

En la reunión mantenida
entre responsables del Mi·
nisterio y el director gene-
raldeTurlsmo, Comercio y
Artesanfa.cluan Berenguel,
se acordó buscar un local en
Toledo que reúna los requí-
sitos para instalar esta oñ-
cína, cuyo responsable será
Pedro Morejón, y sé espera
que en dos o tres meses
pueda comenzar a funcio-
nar. La Junta de Comunída-
desásumirá los gastos de la'
oñcína hasta su instalación
definitiva,

Toledo.P. H,
Después dé las numero"

sas peticiones realizadas
por distintos organismos y
asociaciones empresariales
dé la región, finalmente se
ha llegado a un acuerdo con
la Secretaría de Estado de
Comercio para que, en el
más corto plazo de tiempo
posible, pueda comenzar a
funcionar una delegación
territorial del Instituto de
Comercio Exterior (ICEX),

Castilla-La Mancha es la
única comunidad autó-
noma, [untp a Extrema-
dura, que aún no cuenta

. con estas oficinas, cuyo ob-
jetivo es facilitar los serví-
cios y la gestión de los em-
presarios interesados en la
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,
. Breves I
L-- __.La empresa «Calzado)),d~ Ciudad Real,

explotara. una patente sobre la
congelación de la berenjena de Almagro

. Agencia Local de Energía
La zona del Corredor de Henares, en Guada-

Iajara, podría contar en un futuro con una
Agencia Local de la Energía, que sería la ter-
cera de España y que serviría para propiciar
un uso más racional de los recursos energéti-
cos en la industria y en las ciudades. Ésta es
una de las principales conclusiones a las que
ha llegado una delegación del Plan Estraté- .
gíco del Corredor de Henares. que se trasladó
durante tres días a Bruselas para dar a cono-
cer sus propuestas de cara al desarrollo de
esta zona, situada en la N·U entre Madrid y
Guadalajata, y para tratar de conseguir ayu-
das para la puesta en marcha de programas.
comunitarios:

Toledo. D. T.
El rector de la

Universidad de
Castilla-La Man-
cha, Luis Arroyo, y
el gerente-admínis-
trador de la ein-
presa «Hijos de Isi-
doro Calzado. S.L">.
han firmado un
convenio por el que.
..la Universidad
otorga los derechos
de explotación de la
patente «Fabrica-
, ción de Berenjenas ,,P ~\ .,,}<

de Almagro a partir .¡ '\J ..' 'tWP;,' ....<.
~~Sf);~t:Se~~:g:~:' ~--".' -!r(·_:;,-;':;;~'

. d B 1 - ~.x;'¡¡/._:· .. ¡J,presa e o anos ,d,',:u.:'--'"
(Ciudad Real). ~-t---,.,---:S.!&.."""c2;. • ~=_~~__i:cc--,O-----l
Este convenio es La.berenjena congelada también podrá ser comercializada en envases

fruto del trabajo de
investigación sobre la conge-
lacíón de la berenjena lle-
vado a cabo por la directora

¡..del Departamento de Tecnc-
logia de los Alimentos. Dolo-
res Cabezudo, y la profesora
María. de los Llanos Palop,en
colaboración con Cristina
Vallesteros y Ascensíón Gé-
mea, a petición de la citada

, r empresa.

Aguas de Alcázar
. .

La empresa municipal «Aguas de Alcázar»
ha denunciado recientemente que el Mlniste-
rio de Medio Ambiente no ha cumplido su pro-
mesa de licitar las obras de ampliación de la
depuradora de aguas residuales de Alcázar de
San Juan (Ciudad Real) en el primer Semestre
de 1997.Según el gerente de «Aguas de Alcé-
zar», Enrique Calleja, el Ayuntamiento no ha
recibido ninguna explicación del Ministerio
sobre el retraso en la licitación de estas obras,
que fueron declaradas de interés general en
1994 y cuentan con un presupuesto de 1.300
millones de pesetas. La ampliación está desti·
nada a proporcionar un tratamiento terciario
a las aguas residuales de Alcázar, que recogen
vertidos industriales con cargas de contami-
nación muy elevadas.

ximo año. del orden de
300.000 kilos de berenjenas
serán congeladas para que se
puedan ir elaborando de
acuerdo a las necesidades del
mercado.

para posibilitar el desarrollo
· regional.
. Para Luis Arroyo, este con-
venio ha sido el resultado de
la coordinación de esfuerzos
entre la Universidad de Cas-
tilla-La Mancha .•la Junta de
· Comunidades de Castilla-La
, Mancha y dicha empresa pri-
vada.

Diferencias
La directora del Departa-

mento de Tecnología de los
Alimentos, Dolores Cabe-
zudo, 'ha destacado que la La Confederación de Empresarios de Alba-
base de la investigación fue cete ha firmado un convenio financiero con la
que el consumidor no notara entidad Bancaja para colaborar con las empre-
la diferencia entre la beren- sas de la provincia con el objetivo de ayudar al
jena fresca y la congelada. desarrollo de su actividad, de potenciar el ere-
Para ello hubo de realizar un cimiento y de formar a los profesionales. Las
estudio de las características empresas interesadas podrán solicitar la con-
de la berenjena fresca para el cesión de operaciones de préstamo, leasíng,
que se contó con una ayuda créditos y financiación en divisas para el co-
de la Consejería de Agricul- mercio exterior, «todo ello, a un interés muy
tura. - bajo yen condiciones muy óptimas», según
.También ha considerado explicó el subdirector general de la Caja de

importante la ayuda que la Ahorros, José Cortina; durante la firma del
Consejería de '. Industria - convenio la pasada semana. Este acuerdo ha
otorgó para el desarrollo de sido suscrito por segundo año consecutivo y
esta patente. tiene una duración de un año.

BlilIcaja
.. Producto perecedero
Isidoro Calzado ha hecho

hincapié en los problemas
derivados del tratamiento de
la berenjena, ya que se trata
de un producto perecedero (3
· ó,4 meses de duración) que
obliga a satisfacer las de-
manda en pocos meses. Tras
otros intentos fracasados de
congelación de berenjenas,
se ha mostrado agradecido
con la Universidad por su co-
laboración,
Por otro lado. Calzado ha

anunciado que, para el pró-

Proceso complejo ..
El rector ha mostrado.su

satisfacción por este acuerdo
y ha calificado de complejo el
proceso merecedor de esta
patente. Ha destacado laIm-
portancia de esta empresa,
presente en todas las gran-
des superficies del. mercado
nacional y que busca mero
cado exterior a través del
programa PIPE de la Cámara
de Comercio, que deber ser-
vir de ejemplo a otras empre-
sas castellano-manchegas

•

CENTRO.de EMPRESAS
de CUENCA

. -

•

Vivero de Empresas. Centro de
Acogida para emprendedores que
inician una actividad empresarial
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Agronoticias

Empresas de aceite
, Los grupos Koipe'Carbonen~ .Agra·Unile-

ver y Agribética controlaron durante el pa-
sado año el 46 por ciento de las ventas de
aceite de oliva del mercado nacional. Sólo dos
empresas españolas, Coosur y Aceites To-
ledo. figuran entre los cinco primeros pues-
tos por volumen de ventas. Las marcas Car-
bonell, Koípe, Elosua y Salgado, que forman
el grupo Koipe, alcanzan una cuota de mero
cado del 31 por ciento, seguida por Agra con
un 10,3 por ciento. Aceites Toledo obtuvo en
1996una cuota del 7 por ciento y del S,5 por
ciento coosur, El olivar español ha producido
durante la campaña 96197el 50 por biento del
aceite de oliva de la Unión Europea y un 36
_por ciento del total mundial. En el año 2000se
prevé Que España consiga mayores resulta-
dos que Italia y Grecia juntas, las otras dos
potencias del sector. ' '

Transporte de ganado
La Comisión Europea ha 'propuesto a los

Estados miembros establecer una serie de re-
quisitos para los vehículos dedicados al
transporte de ganado. Estos vehículos espe-
ciales tendrán que ser construidos con techos
resistentes a las inclemencias del tiempo y
disponer de una aireación adecuada. Así-
mismo. deberán contar con unas rampas eso,
peciales de carga Y descarga, tanto a los pisos
intermedios como a las divisiones de comparo
timentos. La Comisión propone además la
disposición de un acceso en las puertas de
servicio destinado a las inspecciones, la utili-
zación de materiales adecuados para la cons-
trucción y una iluminación eficaz. Todas es-
tas medidas serán opcionales" por lo que .los
Estados miembros podrán optar por exigir su
aplicación a mantener las legislaciones na-
cionales actuales ..

Premio al vino de Villamalea
La Unión Española de Catadores (UEC) ha

concedido uno de sus premios «Bacn» al vino
rosado «Altos del Cabrjel» cosecha de 1996,
elaborado por la cooperativa «San Antonio
Abad» de la localidad albaceteña de Villama·
lea. Este vino rosado se ha conseguido con las
variedades de uva bobal y cencibel, está vini-
ficado con nuevas tecnologías Y fermentado a
baja temperatura. La Unión Española de Ca-
tadores está formada por los más prestigiosos
catadores y sumilleros de España y cada cua-
tro años concede los premios «Baco» para re-
conocer la calidad de los mejores vinos jóve-
,nes del país.

D. O•• LaMancha»
El Consejo Rt>gulador de la Denominación

de Origen «La Mancha» prevé que se tripli-
quen durante 1997las exportaciones de vinos
de esta denominación, que durante el primer
semestre del año aumentaron en más de un
40 por ciento respecto a 1996. Durante los me-
ses de enero a junio de este año se exportaron
un total de 166.426 hectólítros de vino de de-
nominación (La Mancha), lo que supone un
aumento del 41,93 por ciento respecto al .
mismo periodo del año anterior. Los paises
más consumidores de este vino son lnglate-
rra y Holanda.

La creación de la Mesa .de la Agricultura,Ecoló~ca
potenciará los cultivos que se acojan a esta práctica
LA .creación el próximo mes de septiembre de la Mesa de la Agricultura

Ecológica de Castilla-La Mancha tiene como principal óbjetivo
potenciar los productos y cultivos que se acogen a esta práctica y

concienciar a los agricultores de la rentabilidad de este tipo de agricultura,
cada vez más demandada por los consumidores.,- . ' ., .

Los productos ecológicos son cada vez más demandadospor los consumidores,

Valdepeñas. E.Laderas
La debilidad del mercado

de los productos procedentes
de la agricultura ecológica es
el principal problema al que
se enfrentan los productores
que se acogen a esta práctica
alternativa a" la agricultura
convencional, según recono-
ció el jefe del Servicio de
Control. de Calidad de la
Consejería de Agricultura Y
.Medio Ambiente, Fernando
Riaguas.
Riaguas, que habló sobre la

comercialización Y distribu-
ción de los productos ecológí-
ces en el marco de la Feria
Regional del Campo y
Muestras de Castilla-La
Mancha (Fercam), que se
celebró en Manzanares del 16
al 21 de julio, abogó por la
profesiqnalización Y especia-
Iización de la eomercialtza-
ción para poder superar esta
dificultad.

Buena disposiCión
La buena disposición de la

población que, según los
datos de un estudio de merca-
do del Ministerio de
Agricultura de 1991, estaban
dispuestos a pagar más por
los productos de calidad que

les asegura una producción
ecológica, debe ser aprove-
chado por los agricultores
que logran equilibrar los ren-
dimientos obtenidos a los de
la agricultura tradicional,
pero tienen que-hacer frente
a mayores costes de personal
destinada al cuidado de los
cultivos.

Demanda
Riaguas, asimismo, anun-

ció la constitución, en sep-
tiembre- próximo, -de la Mesa
de la Agricultura Ecológica
de Castilla-La Mancha, una
iniciativa que ha sido valora-
da positivamente por el presi-
dente, nacional de Asaja,
Pedro Barato, quien agregó
que una gran parte de la
población española demanda
productos ecológicos de los
que, dijo, tienen un impor-
tante, valor añadido dentro
del sector.
El incremento del consu- .

mo de este tipo de productos,
a juicio de Barato, aconseja la
creación de la" mencionada
Mesa, en la que -apuntó- se
deberían marcar unas metas
y objetivos muy concretos
para huir del «dlscurso
medioambiental».

Pero antes de crear este
foro sería necesario tener ola-
rtls algunos aspectos tales
com-o: el apoyo real de la Ad-
ministración regional, la co-
laberaeíón de la Universidad
de Cast llla-La Mancha en
proyectos de investigación Y
l~:~isposición' de los agricul-
tores a transformar parte de
sus explotaciones tradiciona-
les en ecológicas.

Cultivos
"Una vez que estos aspectos
se tengan claros en opinión
del dirigente agrario, se
deberían diseñar los produc-
tos que interesan cultivar
e~ológicamente Y que en la
réglón 'son las frutas, hortall-
:úís y los cultivos leñosos.
La potenciación de las

empresas con el objetivo de
que puedan estar presentes
en los mercados nacionales e
ipternacionales también es
fundamental para la comer-
claüzación de los productos
ecológicos. puesto que el
~poyo decidido, de la
Administración, en opinión.
cíe Pedro Barato} no tiene
nada que ver con el paterna-
Hsmo.
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La Junta decide ampliar el plazo del Plan del
VIñedo ante la petición de los agricultores

Agricultura ha decidido de nuevo ampliar el plazo para solicitar ayudas al Plan de Recuperación del Viñedo
ToledÓ.p. T. por algunas asociaciones agra- vos, aunque hay que respetar en

Tras las reuniones mantení- rías', como Asaja, por una' pulí- todo momento su decisión de ha-.
das en los últimos días entre el tica poco eficaz de la Consejería cerlo o no, «que depende sólo de
consejero de Agricultura y Me- de Agricultura para informar a su voluntad».
dio Ambiente, Alejandro Alonso, los agricultores de los beneficios Respecto a la introducción de
y las organizaciones agrarias de que puede generar este proyecto nuevas variedades de vides, de
la región, la Junta de comunída- y por el escaso tiempo concedido mayor calidad, aunque no tan
des ha decidido ampliar de para efectuar las' solicitudes, así productivas como las que se cul-
nuevo"el plazo, hasta el día 18de como la dificultad para cumplir tivan en la actualidad, Alonso in-
agosto, para acogerse a las ayu- algunos puntos establecidos en dicó que (se trata de una decí-
das del Plan de Recuperación del la Orden del Plan de Recupera- sión estratégica que supone una
Viñedo. El anterior plazo, que ya ción del Viñedo. inversión Yuna pérdida de acti-
fue ampliado en su día, ñnaüzó Con la nueva prórroga se es· vidad durante algunos años),
el día 15de julio, y hasta entono pera que un mayor número de pero que a pesar del riesgo «es
ces se habían presentado ayudas agricultores decidan acogerse a un planteamiento empresarial
para unas 35.000hectáreas-afee- este plan, establecido no sólo de futuro», ha dicho ..
, tadas por la sequía. una cifra para recuperar los viñedos perdí- Al ampliarse la convocatoria
muy lejana a las 100.000hectá- dos o dañados por la sequía, sino hasta el 18de agosto, se admiten
reas previstas en su día por Ia también para modernizar este nuevos proyectos y cambios a los
Consejería de Agriculturapara cultivo e introducir nuevas va- expedientes ya formalizados.
este Plan. riedades de uva. Según ha decla- Según Agricultura, el nuevo
La poca respuesta de Iosagrí- rada. el consejero Alejandro plazo no retrasa la resolución de

cultores a este Plan, que contem-. Alonso, «ésta es una opcrtuni- las solicitudes porque el volu-
pla una inversión de 21.000niillo- dad magnífica» para que los vití- men recibido permite iniciar el
Des de pesetas ha sido entendida cultores modernicen sus culti- análisis para aprobar las ayudas.

Sistema de Compra Personalizado.
Ya HUle"dril qlle IIIlap,apse ",4s n las 1I",lIac:iulU!.~de

L"iflúf:V",,- '
c,',.". ,'e IIIS "'rjelas '·UH''t'UI'jOl,ales.Ol,'¡dese de la rlgirlez ,It'

'us débi,us a secesJ' de>"'S cré,lIldli Pn!fijlldm •.

A parllr de>.tllJunl, Sil IIIrje>lade La CiQ" Hllral cm'
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sus /Jo.\'ibilldade$ SI!fijl! la Ji,r"," de ptlR'1 'lile ",tllO11'DE LA cUlwt'lIgaP'Ir" cad" '''''' de SIIScm"prtu t'''f'Uld';'' d,'
Slt /",//,,,1(°,

COMODIDAD

ABe RESPONDE
. Dirigirse a una agencia de publ~idad
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o reclallIDS de mayor lormalo, Ilámenos,
le inlormarellIDS de larilas, lamaños,

plazos de enlrega, dilusión, ele, .
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Toledo se consolida como una de las provincias con,
más desarrollo de Castilla-La Mancha durante el 96- - '.

, Toledo. KM. D. '
El Presidente de la Federación

Empresarial Toledana (Fedeto),
Fernando Jerez, presentó la se-
'mana pasarla el informe anual
sobre indicadores económicos de
1996y un avance de los seis pri-
meros meses del 97. Tras analí-
zar estos datos, Jerez estima que'
la provincia de Toledo se encuen-
tra en una situación inmejorable
para convertirse en una lanza-
dera de desarrollo Ycreación de
empleo.
Las causas del importante

avance económico que ha experi .
.mentado la provincia son varias.•La proximidad a Madrid ha pro-
voca un (efecto frontera» que fa-
cilita la instalación de empresas
en mejores condiciones que en la
capital, con precios competitivos
del suelo industrial, desarrollo
de las infraestructuras Y vías de
comunicación. Esto explica que
Illescas y Seseña sean, junto a
Toledo, Talavera de la Reina y
Sonseca, las localidades que más
han crecido en 1996, con mayor
evolución tanto en población
'como en instalación de nuevas"
empresas.
Por otra parte, la Unión Euro-

pea tiene en Castilla-La Mancha
,uno de sus objetivos prioritarios
en' cuanto a potenciar su eco- .
nomía, de ahí que las ayudas de
la UE sean una fUente de ínver-

, síón muy Importante.
• El buen curso de la economía a
nivel nacional también ha contri-
buido a que la provincia sea una
de las que mayor desarrollo y va-
lumen de inversión ha experi-
mentado. ,-
Por último, la mayor subida de

AÑO
PARO • TASA DE PARO TASA DE TASA DE

POBLACIÓN
REGISTRA- PARO REGISTRAllÓ PARO PARO

ACTIVA
DO TOLEDO TOLEDO(%) NAClONAL ("f<¡)"NAClONAL ("lo) REGKlNAL(%

22.238 175.000 12,71 2.360.309 15,50 12,71

28.762 177.800 16,18 2.705.84'2 17,54 16,18

,27.474 168.800 16,35 2.556.829 16,51 17,51
•

27.409 176.200 15,55 2.376.951 15,13 16,84

27.262 192.200 14,88 2.216.092 13,82 15,38

1992
1993
1994
1995
1996

los indicadores en Toledo se
debe, en buena medida, a que los
índices económicos deja se en-
cuentran por de bajo de la media
nacional. De ahí que los incre-
mentos sean mayores -por lo ge-
neral- con respecto a las demás
provincias de Castilla-La Man-
cha.

Baja el paro
Durante 1996ha bajado consí-

. derableniente la tasa de paro so-
bre población activa tanto a nivel
nacional, regional y provincial.
por lo que respecta a Toledo. este
porcentaje se ha situado en el
14,88por ciento por varios moti-
vos: por un descenso real en el
número de personas inscritas,
una aumento de la población ac-
tiva, reflejo-de la incorporación
de trabajadores jóvenes al mer-
cado de trabajo, así como más de
cinco mil contratos que se han

. efectuado en total durante i996
en relación con los efectuados en
1995.Este hecho coincide con el
aumento en el número de ampre-
sas dadas de alta en la Seguridad
Social.·
En el primer semestre del año,

la tasa se ha situado en el 12,36
por ciento, lo que supone un total
de 24,530 parados, frente a los
más de 28.700del año 93. Esto sigo
niñea que durante los seis prime-
ros meses el paro ha bajado lo
mismo que en los tres últimos,
años.
Por sectores,' continúa la

misma tendencia desde 1991.Co-
mercio y servicios sigue su creci-
miento escalonado; mientras 'que
la agricultura y la ganadería tie- .
nen un progresivo descenso en
sus tasas de desarrollo. La indus-
tria. por su parte, continúa con
un crecimiento similar al d.e pe-
riodos anteriores.
Las ventas de cementos du-

•. rante 1996tuvieron un comporta-
miento negativo a todos los nive-
les, indicativo de la crisis por la
que ha pasado el campo de la
construccíón en este año.
'Las exportaciones toledanas

registraron un incremento de
más del 17 por ciento respecto al
año 95. debido principalmente a
la recuperación de la economía '
española. Las importaciones
también se incrementaron en un
26 por ciento, situándose el saldo
eri".19.472 millones de pesetas.
Respecto a Castilla-La Mancha,
TQ1~do representa el 27 por
ciénto de las exportaciones y el
27;3, por ciento en las 'importado-
nes, lo que la coloca a la cabeza
en,Volumen de exportaciones y la
segunda en importaciones des-
pués de Guadalajara,
Fédeto valora positivamente el

comportamiento de los precios el
pasado año y estima que éste es

. uno:de los puntos fundamentales
para.consolidar la recuperación
eC9,i)ómicade la provincia. El Ín-
diée de Precios al Consumo se si-
tué'en e13,6 por ciento, mientras
que en los primeros meses de
este año el IPC acumulado fue 0.5
por ciento.' La prnvincia más in-
ñacíonistaen Bastilla-La Man-
cha fue, en 1996,Cuenca', (4,6%),
seguida de Albacete (3,8%), To-
ledo;Ciudad Real (3%) y Guada-

• lajara (2,8%).
Del informe también destaca el

descenso del número de suspen-
siones de pagos y de quiebras de
las.empresas, así como los acuer-
dos en la negociación colectiva,
donde se fijaron subidas salaria-
lesdel a por ciento.
El secretario general de Fedeto,
Humberto Carrasco y el
presidente, Fernando Jerez .
pr~sentaron la semana pasada
, el j'nforme anual sobre la
evolucíén de la eeonomía .en la
provincia de Toledo
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Toyota Land Cruiser, un todo terreno para
.afrontar sin miedo todo tipo de.aventuras

• •

lL.o __ B_R_E_V_E_S__ I

ONuevos precios para el Nís-
san «Almera», A princípíos del

~mes de julio entraron en vigor
los nuevos precios de los turis-
mos Nissan «Almera», que con-
templan un reposicionamiento a
la baja de todos los precios de
venta. Con la introducción de las
versiones de 4 puertas, a princi-
pios del pasado mes de marzo, el
ritmo de ventas de la. amplia
. gama «Almera» I con carrocerías
de 3, 4Y 5 puertas, 4 motorizacio-
nes y 5 niveles de acabado. se ha
incrementado por encima de las
más optimistas expectativas co-
merciales de Nissan Motor Es-
paña. En el pasado trimestre, de
. abril a junio •.el incremento de
las ventas con respecto al mismo
trimestre del año anterior, ha
sido de un 48 por ciento, alean-
zando un volumen total de ven-
tas de 3.613 unidades en el pe-
riada comprendido desde elide
enero hata el 30 de junio del año'
en curso. Tras este reposiciona-
miento, la gama «Almera» tiene
una horquilla de precios que va
desde 1.988.000 pesetas del mo-
delo l.4S hasta los 3.054.000 del
deportivo GTi.
DFormaclón técnica a dtstan-
cia de Mltsnbishi. MMC Au-
tomóviles España, S.A., importa-
dora oficial de Mitsubishi Motors
en España, ha puesto en funcío-
'namíento un innovador proyecto
de formación técnica a distancia.
Partiendo de un curso en inglés
y concebido para su impartlcién
en vivo, el programa de forma-
ción a distancia M-8TEP (Mítsu-
bishi-Service Technician' Educa-
tion Pmgram) ha sido transfor-
mado en un curso a distancia y
_está destinado al personal téc-
nico de las concesiones ,de la
marca de los tres diamantes en
España. En este programa de for-
mación se abordan contenidos
'generales de tecnología de auto-
moción, aunque está especial-
mente desarrollado tomando
como base las características, dí-
seña y tecnología de los produc-
tos de Mis!lU»ishi Motors. Este
sistema a-distancia tiene mu-
chas ventajas para los concesio-
narios, como el ahorro de costes
,y la flexibilidad para el alumno.

. .

L
A marca Toyota ha lanzado al mercado el ..Land crutser- con una avanzada

o ingeniería del sistema de tracción. permanente a las ~uatro ru:das totalmente
nueva y con un estilo muy deportivo. Aunque en los últimos anos, el mercado

de los vehículos .todo terrenos se ha ampliado y son numerosas las empresas
automovilísticas que han decidido apostar por esta gama, Toyota ha invertido grandes

esfuerzos en otrecer un coche con motores de gran potencia y un diseño atractivo.
o o •

El Toyota «Larid Cr-utser» se puede adquirir con tres o cinco puertas

ángulos de ataque y salida hacen
que se adapte muy bien a las difi-
cultades del terreno.
El depósito de combustible de

90 litros permite una gran auto- -
nonna,
Pero un vehículo hecho para

soportar cualquier dificultad en
el terreno no podía 'olvidarse de
mejorar al máximo su seguridad.
Así, los Ingenieros de Toyota,
después de un gran número de
pruebas de choque realizadas
para simular distintas condicio-
nes, han equipado al «Land Cruí-
ser» con una estructura de alta
resistencia en la cabina, en caso
de choque. Como protección con-
tra impactos laterales se ha equi-
pado al vehículo de barras de
acero en las puertas que forman
parte de su estructura.

cunstancias lo requieren, la caja
de transferencia permite elegir el
modo H4 para carretera y para
conducción en todo terreno y el
modo LL4 para disponer de un
margen adicional de tracción.
También permite bloquear a vo-
luntad el diferencial central en
HL4 y automáticamente en LL4.
El sistema de suspensión de

gran recorrido mejora la posibilí-
dad de marcha por terreno írre-
gular. Las llantas de 16 pulgadas
mejoran por su parte la capaci-
dad de vadeo. o

La dirección de cremallera y-
piñón proporciona una respuesta
más directa y aumenta el placer
de conducir. El volante admite
seis posiciones distintas de íncíí-
nación. La altura sobre el suelo
delcl.and Cruíser» y los grandes

Toledo. D.T.
El avanzado diseño de la trac-

ción permanente a las, cuatro
ruedas del «Land Oruíser» su-
pera la prueba de los terrenos
más difíciles con una marcha sin
problemas. Aunque montada en
la base rígida pero ligera' del chao
sís, la suspensión delantera inde-
pendiente de triángulos super-
puestos y la suspensión trasera
de cuatro tirantes proporcionan
un' excelente un control y estabi-
lidad al frenar y aseguran una
marcha confortable fuera de la
carretera, además de una-nueva
dimensión en cuanto a suavidad
en conducción en carretera.
Los motores 3,4 V6 24,válvulas

'y 3.0 Turbo diesel ofrecen unas
prestaciones muy equilibras y
gran potencia. Cuandoilas eír-

,

SEGURO DE AUTOMOVILES - - - - - -
, .
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AYUDASYCONVOCATORIAS •

I . Investigación I 1_-__ Ju_v.~e_n_tu-d--1 L.I__ C_on~c_ur~,_so--II-----:V_i_v-ie-n_d_as~-1

DBecas de investigación sobre
la provincia de Ciudad Real. La .
Diputación de Ciudad Real, con
, el objetivo de contribuir al desa-
rrollo de la investigación Y el '
: conocimiento de aspectos con-
, cretos de la provincia de Ciudad
Real, convoca dos becas de inves-
tigación con arreglo a las bases
siguientes: .
-Poseer nacionalidad españo-

la.
-Ser licenciado por, la

Universidad de Castilla-La
Mancha. Podrán concurrir tam-
bién aquellos licenciados por
otras universidades que realiza-
ron el primer ciclo de los estu-
dios en. los 'Colegios
Universitarios que dieron origen
posteriormente a la actual
Universidad de Castilla-La
Mancha.

-El tema de la investigación
estará referido al ámbito de la
provincia de Ciudad Real y tra-
tará aspectos concretos de ella. "
Los trabajos serán rigurosamen-
te inéditos. .
-El plazo de solicitudes fina-

liza el día 1 de septiembre de
1997. La solicitud deberá hacer-
se mediante instancia, en la
cual se hagan constar el nom-
bre, apellidos, DNI, Ydomicilio
del becario; fecha de nacimien-
to; licenciatura, Facultad y
Centro; título o tema de investi-
gación y breve resumen de la
misma. '
La dotación de cada una de

las becas será de un millón de
pesetas al año, abonada en cua-
tro pagos.

o Programas de dlnamlzacíón
juvenil en barrios periféricos.
La Consejería de Educación y
Cultura ha convocado ayudas ,
para programas estables de acti-
vidades de dinamización juvenil
en barrios periféricos de localida-'
des de Castilla-La Mancha. con
-especiales necesidades socioe--
conómicas. La cuantía de estas
ayudas no superará el 50 por
ciento del importe de cada pro-
yecto, con una limitación máxi-
.ma por proyecto de un millón
doscientas mil pesetas. quedan-
do supeditadas a las disponibili-
dades presupuestadas del ejerci-
cio económico.
Los programas irán dirigidos a
potenciar el voluntariado juve- -
nil, 'especialmente enfocados
hacia la cultura, la inserción
social de jóvenes con problemas
de integración y la conservación
del entorno natural. Estos pro-
gramas. deberán realizarse
durante el año 1997 y finalizarán
necesariamente antes del día 30
de noviembre de este año.
Las solicitudes se presentarán-

en las Delegaciones Provinciales
de la Consejería de Educación y
Cultura antes del díá 20 de agos-
to de este año. Podrán solicitar
estas ayudas asociaciones juve-
niles y demás entidades presta-
doras de servicios a los jóvenes; ,
entidades de voluntariado; aso-
elaciones de vecinos y federacio-
nes de éstas con ámbito de actua-
ción en Castilla-La Mancha.
La resolución de esta convoca-

toria se realizará antes del 19 de
septiembre de este año.

OConcurso literario sobre la
navaja de Albacete. La
Asociación Provincial de
Empresarios de Cuchillería y
Afines de Albacete (Aprecu) ha
convocado, por octavo año con-
, secutivo, el concurso literario
«Juan J. García Carbonell»
sobre la navaja de Albacete,
con el deseo de estimular la
actividad literaria y profundi-
zar en el sentido humano de esa
joya de la artesanía regional y
tradición que es la navaja .
Las bases del concurso son las
siguientes: trabajos en prosa,
relatos, ensayos o verso, sobre
la navaja y la importancia que
reviste en el trabajo, la indus-
tria, el hogar y en cualquier
otro aspecto. Los trabajos
podrán presentarse hasta el día
20 de agosto de este año en las
oficinas de Aprecu, _Polígono
Carnpollano, Apartado 5286.
Aibacete.
OConcurso de cuentos sobre
temas cervantinos. El
Ayuntamiénto de Torralba de
Calatrava (Ciudad Real) ha con-
vocado un concurso de cuentos
y relatos cortos sobre temas'
cervantinos para' potenciar la
literatura, los escritores y el
género del cuento y el relato
breve en Castilla-La Mancha.
Con este concurso también se
quiere fomentar e impulsar la
cultura y literatura cervanti-
nas en la tierra donde nace y se
desarrolla «El Quijote)). El con-
curso tiene un primer premio
de cien mil pesetas y una pluma
de oro.

o Concurso para proyectos de
ejecución de 491 viviendas. El
Gobierno regional ha hecho
pública la contratación. por sis-
temede concurso, de las radac- '
-eíones de los proyectos de ejecu-
.cíón.estudío de seguridad, direc-
ción' técnica, así como de segui-
miento de los planes de construc-
ción' de un total de 491 viviendas
de promoción pública, que se eje-
cutarán en distintas localidades
de Castilla-La Mancha. De estas
viviendas, un total de 329
estarán destinadas a los jóvenes.
de la región, con lo que se pone
en marcha el programa especial
de . vivienda joven de la
Consejería de Obras Públicas.
La redacción de los proyectos

de estas 491 viviendas de promo-
ción ·pública cuenta con un pre-
snpuesto total de 156.789.000
pesetas, de ellos más de 93 millo-
nes corresponden a los grupos de
viviendas para jóvenes y el resto
para los proyectos de las otras
162 Viviendas _de promoción
pública. Las viviendas dedicadas
a los' jóvenes se construirán en• •
Albacete ciudad (60);
Viilarrobledo (20); Tomelloso
(50);Puertollano (90) Y Toledo
ciudad (109). En cuanto al otro
_grupo de viviendas de promoción
pública, se ejecutarán 35 en
Almansa; 45 en Ciudad Real; 24
en Sigüenza y en las localidades
toledanas de Nombela,' 10. Y
Cabañas de la Sagra, 16. En
Cuenca, 12 vívtendas en La
Alberca de Záncara, 10 en
Buerrache de Alarcón y otras 10
en Santa María de los Llanos.

,-- __ CURSOS,FERIASYPUBLlCACIONES---'---~------,
. juvenil por asuntos colectivos relacionados

la formación de sus trabajadores Y con ello con la paz, con, la protección del medio
el servicio prestado á los -cíuóadanos. El ambiente y con la solidaridad hacia los más
. Plan de. Formación Continua para este año 'necesitados».,-"
supone un montante total de 38 millones de ,
pesetas io que junto a la partida dedicada a Guía Inmobiliaria en Internet
la formación general alcanza os 100millones
de pesetas. Esto se traduce en 250 cursos de
formación de los que se podrán beneficiar
cerca de 6.000empleados públicos. '

CmsospMaextr~eros

La Universidad de Castllla-La Mancha
imparte durante este mes de julio en Toledo
lecciones de lengua española a más de 30
alumnos extranjeros, que además reciben
conocimientos intensivos de la cultura de
nuestro país y aprenden también tradicio-
nes y costumbres de la región. Este curso,
que recibe el nombre de «El español en
Toledo», ofrece a los estudiantes extranjeros
la posibilidad de realizar rutas didácticas-
por la ciudad, visionar cine español y parti-
cipar en tertulias. Este curso, que está
impartido por diez profesores de la región,
está patrocinado por la Diputación
Provincial de Toledo.

La Seguridad Social ofrecerá Una «Guía
Inmobíüaría», a través de la red Internet en
la que reflejará el contenido de su-patrimo-
nio e informará sobre subastas públicas de

Encuentro de jóvelles Inmuebles y su valor. La Seguridad Social.
cuyo patrimonio se eleva a 800.000millones

La solidaridad y la tolerancia son los de pesetas, enajenará este año inmuebles
temas que centrarán el III Encuentro de .por un valor próximo a los 20.000millones de
Jóvenes de la Comarca de La Manchuela, pesetas -en su mayoría procedentes de
que se celebrará en las locálídades albace- embargos por impago-, en parte a través de
teñas de Cenizate, Carcelén y Abengibre del subastas públicas. Una información que,
30 de julio al 1 de agosto próximos. Este según el Secretario de Estado de Seguridad
encuentro ha sido organizado por el Centro Social, Juan Carlos Aparicio, se desarrollará
Integrado de Empleo para la Mujer y los en Internet en un plazo no superior a un
Jóvenes de La Manchuela (CIEM) y durante mes. También este organismo utilizará la
estos tres días desarrollarán actividades red Internet para Qfrecer información actua-
lúdicas, entre ellas un juicio popular a la lizada y puntual sobre la evolución de gastos
juventud y una carrera. Para la responsable e ingresos del sistema. Además, los usuarios
del CIEM, Natividad Pérez, el terna elegido de Internet podrán consultar la legislación
por los jóvenes para este encuentro entron- vigente en materia de Seguridad Social y
ca perfectamente con la (gran preocupación' resolver algunas dudas,

Empleados públicos
La Junta de Comunidades oferta, dentro

del Plan de Formación Continua para 1997,
un total de 91 cursos específicos que tienen
como fin incrementar la preparación de
1.960 empleados públicos. Dicho plan reco-
ge, en un total de 2.500 horas lectivas, las
enseñanzas que son demandadas por cada
una de las Consejerías con el fin de mejorar
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Salvar una especie como el oso.
, ¿A que te parece mucho?

, ,-,'

Muchos
Hazte

os hacen mucho: .
ocio de WWF/ADENA.

.Y por una cantidad insignificante de dinero ayudarás a '
salvarla Naturaleza hoy en peligro.
Rellena el cupón adjunto. y envíalo a
WWF/ADENA Santa Engracia,6
28010- MADRID

WWF"
Adena .

._---~-----------~---------------------~-~--------------------~~------------~-------~--~-----~---------.. .' .

( U p O N O E I N S ( R I P ( I O N
(Escribir con letras mayúsculas)

!\pe'fu ...... ,..,....... · ......·· ... ,-,.'" ... .-,. , ....,..,...,.......... ,.... ,................ - . F O R M A D E P A G O

Firma .

oDomiciliación Bancaria OTalón nominativo a WWF/NJENA _
TITular........... ,.. O Juvenil (""'a 17 afu>sj 2.500 ptal¡ año .

Barco : : O Adu'os 4.lIOOptasJaño

Dirección , , ," "............. O Colaborador
• . (ccota "",untaría) ptas1 año

Pobla~ión , ' , , , O Donadée (~'VVh~única) .
"r" _ .......ptas.

~., . . CP'novnca , ,......... .. '
LLLLJ LLJ...LJ LU

Entidad Oficina O.e. Núm. Cuenta
les ruego se $irvan(argu ~ rJ\l «een tese nue;o aéso. los fe(W <¡ue le sean ~, poi" W;VfIAOENA. en cexecto de cuota iIfIU al.

firma

Nombre , : , ,.::" .

.. . ,.' o'OOffilClM> ; ,'" , ........•....... ;., N ..

localidad .. .. ,........................... . ' , , CP. . .

Pro'l1llCÍa , Edad Teléfono : ..

\
Retorta ese cu¡xln y enialo (en tus dalOI ylu ~1'l1\aaWWfIADENA e /Sarlta Enraoa n~~
28010 Malhd Rec,bor.i' tu cametde SOCIO.1eesm re>'1>laInm.~ral Panda gratlJitamellle.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #43, 24/7/1997.


